



おにぎり通信

2017年9月23日(土曜) 四ツ谷おにぎり仲間

こんにちは！私たちは毎週土曜日に、銀座・日比谷公園、東京駅周辺で生活されている方々を訪問しているボランティアグループです。

9月23日は、秋分の日です。この日、仏教各派では「秋季彼岸会」が行われ、宗派を問わず墓参りをする人が多いそうです。一方、カトリックでは、11月2日を「死者の日」と定めています。宗教によってさまざまな違いがあり、興味深いですね。



☆9月11日(月)の福祉行動報告

Aさん(60代) 品川福祉事務所で生活相談をされました。

次回の福祉行動：9月25日(月)

朝8時30分までに東京駅丸の内南口地下に集合してください。(※集合場所が北口から南口に変更になりました。ご注意ください。)蒸気機関車の車輪が展示してある前に「おにぎり通信」を持った者が待機していますので、声をおかけください。

病院に行きたい方や、体を休めたい方と一緒にご希望の福祉事務所まで、ボランティアが同行いたします。福祉行動は原則として毎週月曜日に行います(月曜日が祝日のときは火曜日)。福祉行動は参加されるそれぞれの方が、ご自身の希望をご自身の言葉でハッキリと伝えることにより成り立ちます。

最寄りの福祉事務所

中央区福祉事務所・・・中央区築地 1-1-1 中央区役所4階
千代田区福祉事務所・・・千代田区九段南 1-2-1 3階

<日本で一番多い苗字>

みなさんは、日本で一番多い苗字は何だと思われませんか？答えは、佐藤さんだそうで、200万人近くいるといわれています。二番目が鈴木さん、三番目が高橋さんだそうです。そして、4位以下が田中、伊藤、渡辺、山本、中村、小林、加藤・・・さんと続くそうです。みなさんのご友人、お知り合いにもこうした苗字の方はいらっしゃいますか？

ところで、佐藤、伊藤、斉藤、加藤という苗字には、いずれも「藤」という字が入っています。これらの苗字は実は皆、もともと同じ「藤原」という苗字だったそうです。

これは、大化の改新の時にさかのぼります。聖徳太子が死ぬと、聖徳太子が築いた天皇中心の政治がくずれはじめ、蘇我入鹿が強い権力を握るようになっていきました。そして、蘇我入鹿を滅ぼし、再び、天皇中心の国づくりをしようとしたのが、中大兄皇子と中臣鎌足でした。大化の改新後、中大兄皇子は「天智天皇」と名乗り、中臣鎌足には、「藤原鎌足」という名前が与えられました。

その後、藤原鎌足はどんどん出世し、その子孫にあたる藤原氏も増えていきました。そして、あまりにも増えたため、佐渡の藤原氏を「佐藤」、伊勢の藤原氏を「伊藤」、加賀の藤原氏を「加藤」というように区別していきました。また、住んでいる地域だけでなく、「左衛門尉」という役目についていた藤原氏を「佐藤」とするなど役職からできあがった苗字もあるそうです。

ふだんにげなく使っている苗字にもいろいろな歴史があり、おもしろいですね。



おにぎりを包んでいるラップや読み終わった通信は放置せずに、ゴミ箱に入れるなどして片付けにご協力をお願いいたします。

おにぎりはかならずその日のうちにお召し上がり下さい。

受け取るのは、1人1個でお願いいたします。

よつや なかま れんらくさき
四ツ谷おにぎり仲間 連絡先：080-7795-8535